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4个胃肠镜检查室，每天都有排
队等候的患者，在奉化区人民医院内
镜中心，常常能看到这样忙碌的景
象。2023年全年，该院消化内科共完
成 2.7 万例次普通和无痛胃肠镜检
查，帮助不少患者排查出隐藏在身体
里的隐患。

“我身体不痛不痒，医生叫我去做
胃镜，是不是小题大做了？”在奉化区
人民医院内镜中心，常常能遇到因为
参与消化道早癌筛查项目来做胃肠镜
检查的村民。

“我身体好得很，刚开始不相信自
己有胃病，没想到筛查还真救了我一条
命。”今年70岁的老王（化名）几个月
前通过早癌筛查被判断为胃癌高风险
人群，在医生苦口婆心的劝说下来到奉

化区人民医院做了胃镜。检查中，医生
发现他的胃部有一个胃体分化型腺癌
病灶，所幸发现得比较早，医生直接为
他做了胃镜下胃黏膜剥离术，后续不用
化疗。事后老王想起来有点后怕，回村
后逢人就说参加筛查项目的好处。

没想到，就在老王确诊之后的一
个月时间内，又有2位与他同一村的
村民被筛查出胃癌。

消化道肿瘤是奉化区发病率排名
靠前的肿瘤，为了提高消化道肿瘤的
早诊早治率，自去年4月份以来，奉化
区民生实事项目——区居民消化道肿
瘤筛查项目在全区各地陆续开展。该
项目由奉化区人民医院牵头，奉化40
周岁-74周岁居民都可以享受此项免
费健康福利，去年共筛查超5万人。

“就算身体没有任何不适，也别忽
视癌症的早期筛查。国内外数十年防
癌实践证明，有三分之二的癌症可以
提前预防或通过早诊早治达到防治的
目的。”奉化区人民医院消化内科主任
陈革介绍，科室早在2018年就通过国
家癌症中心认证，成为宁波市第一家
国家级的农村早癌筛查基地，且被评
为2017-2019年度上消化道癌早诊
早治项目“优秀项目单位”。自2年前
浙江省肿瘤医院内镜科专家常驻后，
医院消化内镜的诊治能力明显提升。
2023年，奉化区人民医院消化内科带
头成立宁波市消化内镜质量控制中心
奉化分中心，涵盖奉化区每一家开展
内镜检查的医院，使得全区内镜检查
更加规范，水平进一步提高。

在同一个村先后筛查出3例胃癌
奉化区人民医院消化内科年完成胃肠镜检查2.7万例
让更多患者安心在家门口治疗

消化内科方欢欢副主任医师在给患者做肠镜。

牵头开展奉化区居民消化道肿瘤筛查项目，一年筛
查5万多人次；积极开展新技术、新项目提升急危重症救
治能力，每年挽救近200位消化道大出血患者……奉化区
人民医院消化内科是宁波市县级临床重点专科建设单
位，是医院重点学科，近年来科室在不断提升自身技术水
平的同时，还帮助全区各医院提升消化内镜检查水平。

积极开展新技术新项目
抢救危重消化道出血患者

除了做好消化道肿瘤的早癌筛查
工作，近年来奉化区人民医院消化内
科还积极开展各种新技术新项目，提
升急危重症患者的救治能力。

不久前，一位85岁的女患者因为呕
血被紧急送到医院。患者到医院时候已
出现失血性休克，血压只有80\50毫米
汞柱。老人有胃溃疡病史，医生判断这
次应该是胃溃疡部位出现了活动性出
血。为了尽快为患者止血，陈革主任把
消化内镜设备挪到了患者病床边，为她
紧急做了床边胃镜，检查中发现患者的
胃窦大弯处的一个溃疡有活动性出血，
不断涌出的血液模糊了视野，使得医生
操作十分困难。凭借多年经验，陈革用
钛夹成功为患者止血。观察几天后，患
者再也没有活动性出血，好转出院。

肝硬化导致的食管胃底静脉曲张患
者，也是最容易出现大出血的一类人
群。一位74岁的酒精性肝硬化患者因
为大量呕血被送进了医院，之前患者曾
因为呕血先后两次在市区医院住院，这
次累计呕血量超过了1000毫升。患者
刚住进病房后，马上又大口呕血，染红了
病床，情况十分紧急。为了挽救患者，陈
革主任快速在胃镜下找到出血的血管，
用织胶注射治疗的方式封堵住了曲张破
裂的静脉。

过去的一年，奉化区人民医院消
化内科累计救治了近200例各类消化
道出血的患者，让更多奉化患者安心
留在家门口治疗。
记者 孙美星 通讯员 马碧幸 文/摄

在同一个村查出3例胃癌
牵头早癌筛查项目，年筛查超5万人次1
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去年我市建成
口袋公园100个
新建绿地335公顷

马上就要迎来一年一度的
植树节了，记者从市园林绿化
部门获悉，2023 年我市完成

“省民生实事项目”新建改造城
市公园 20 个，建成口袋公园
100个、“甬小园”33个，新建绿
地335公顷，其中公园绿地54
公顷，超额完成年度任务。

据介绍，去年我市还创建
色叶观花景观道路15条，创成
省级优质综合公园6个、绿化
美化路 7 条和园林式居住区
（单位）9家；海曙区横街镇、镇
海区澥铺镇、慈溪市龙山镇、宁
海县西店镇获评新一批浙江省
园林城镇，从而使我市园林城
镇数量增至19个；儿童公园于
2023年 11月 29日正式开园，
首月便迎来游客15万人次。

记者 边城雨
通讯员 寿晓毅 文/摄

支线为主 出行选择更多

采用国产支线客机的航线
运营成本更易优化。目前中型
机通常在150座至180座，而支
线客机客座数量只有一半，更利
于非枢纽机场的客流组织。
2024 年，宁波机场将进一步支
持“老少边红”新航点的开辟，逐
步形成“干支通、全网联”航空运
输网络，而“老少边红”航线采用
支线客机，无疑是最理想的选
择。

业内人士表示，随着国内交
通出行方式的日趋多样，目前
民航客运已受到高铁、自驾等
多种交通方式的正面冲击。如
果只有单一的中大型客机可以
选择，那么许多“老少边红”新
航线，就会面临客流相对不稳
定、航空公司运营成本居高不
下等局面，许多航线就难以为
继。而采用一款经济性、安全
性俱佳的支线客机，再通过政
策引导支持等办法，就能够实
现这些航线的稳定运营，从而
进一步方便宁波旅客的出行。

昨天上午10点35分，从湖北荆州飞来的华夏航空航班平稳降落在宁波机
场跑道上，这架蓝白涂装的客机采用的是国产ARJ21机型。至此，在宁波机场
采用国产客机运营的航空公司达到3家，航线达到3条。

越来越多国产客机往返宁波
带来哪些新变化？

税费减免 机票价更实惠

运营成本的降低也体现在了机票
价格上，目前支线客机是免征50元民
航发展基金的。以宁波飞揭阳航线为
例，目前该航线有春秋航空、中国东
航、南航3家航司采用空客320、波音
737及ARJ21等多个机型执飞。

以3月5日购买4月1日机票为例：
采用空客320运营的春秋和东航票价分
别是340元和430元，南航采用ARJ21
机型运营票价是390元，虽然南航票价
比春秋高了50元，但支线客机目前免
征50元民航发展基金，仅收取70元燃
油费，因此实际票价春秋和南航都是
460元，同时南航的票价中还包含20
公斤免费行李额度，也就是说尽管价格
相同，但服务更多，因此当天南航
ARJ21运营的航班性价比更为实惠。

目前，国内除了成都航空、华夏航
空、南航，还有中国东航及旗下一二三
航空、国航、江西航空、天骄航空，也都
有了国产客机执飞的航班，所飞航线
也以支线为主。

更多国产客机往返宁波机场，也
必将为宁波旅客的出行带来更多的航
线和更实惠的机票。 记者 范洪

三家航司 运营不同航线

除了华夏航空宁波飞荆州航线采
用国产客机ARJ21机型外，目前，宁
波机场已有成都航空宁波往返郴州、
南航宁波往返揭阳航线稳定采用同一
国产机型执飞。3家航司采用国产客
机运营不同的3条航线，这在宁波机
场还是第一次。而此前，宁波往返岳
阳、南充航线也采用过国产客机运营，
均由成都航空执飞。

资料显示，作为我国首款完全自
主设计并制造的喷气式支线客机，
ARJ21通常采用78座至95座布局，
设计航程2225公里至3700公里。宁
波与乌鲁木齐直线距离不过3500公
里，因此这款机型能满足宁波出发绝
大多数国内航线的飞行任务。

与目前常见的空客320、波音737
等中型客机相比，ARJ21在外观上最
大的不同是2个引擎从机翼挪到了飞
机后部，这种公务机常见的引擎安装
位置，不仅让机舱内中前排的旅客获
得了舒适的乘机体验，同时飞机也获
得了更好的操控性。

那么，越来越多的国产支线客机给
宁波旅客的出行带来哪些新的变化呢？

世纪大道景观绿雕


